



校訓「豊かな心・生きる力」令和2年9月29日



条南小学校だより10月

一人一人を大切にする学校づくり 第8号 校長 中谷 昭代

Tel 288-8871 Fax 288-8872 jounan-es@m2.spacelan.ne.jp



ひびきさわ

響爽やか

いただきますと

ことば

いう言葉

中村 草田男

(「いただきます」というあいさつの言葉も、さわやかな秋空の下で いっそう清々しく 響きます)

残暑もいつしか収まり、空気も澄んで空が高く感じられる季節となりました。たわわに実る稲穂がさわやかな秋風に揺れ、稲穂の「秋のにおい」が漂う中、条南小学校学校田でも、9月15日に稲刈を実施しました。1年で一番過ごしやすい季節の到来です。条南小学校も実り多き秋にしていきたいと思ひます。

実るほど 頭を垂れる 稲穂かな

「志は誰よりも高く、頭はあくまでも低く、謙虚に人の声に耳を傾け、目標に向かって努力を惜しまない」、自分自身まだまだ未熟ですが、目指したい生き方です。子供たちも、実りの秋を迎えてほしいと思ひています。それには、目標を高く持ち、努力を惜しまないことです。稲の豊かな実りとなるためには、「八十八ものたくさんの作業」があったのです。2学期初めに立てた目標の進み具合を確認し、一人一人の向上を確実なものにしていきたいと思ひます。

授業では、自分の考えを堂々と伝えることができる子を育てていきたいと思ひています。クラスには、しっかり聴いてくれる仲間と、しっかり聴いて導いてくれる先生がいます。安心して自分の考えを話し、クラスみんなで高まる授業を積み上げていきたいと思ひます。ご家庭におかれましても健康観察と、規則正しい生活へのご協力をどうぞよろしくお願いいたしします。



グッドマナーキャンペーンで「お互い先あいさつ」にご協力を!

グッドマナーキャンペーン「よいマナーは、まずは大人から」へのご協力ありがとうございました。また、毎朝の交通安全の見守りをありがとうございます。子供たちには、感謝の気持ちを「さわやか先あいさつ」で伝えるように指導しています。しかし、まだ、自分から先あいさつができない子がいるのも現状です。条南っ子のみんなが「さわやか先あいさつ」ができるようになるお手伝いを大人の皆様をお願いしたいと思ひます。「お互いに先あいさつ」で笑顔があるれる条南地区の通学路になるよう、大人の皆様からの「おはようございます」の一声のご協力を引き続きよろしくお願いいたしします。





じょうなんつこ みなさん
条南っ子の皆さんへ
 きょうりよく じぶん ぜんりよく だ
協力とは、自分が全力を出すこと



ねんせい にち もく たいけん がくしゅう
 6年生は、9月24日(木)、体験学習に
 い 行ってきました。れいねん はく か こんねん
 例年は2泊3日ですが、今年度は
 しんがた かんせんぼうし しゅくはく
 新型コロナウイルス感染防止のため、宿泊はしませ
 んでした。ひがえ たいけん ねんせい けいかく じぜん
 日帰り体験ですが、6年生は計画を事前
 にしっかり立て、自分たちでめあてを決めました。
 めあてのキーワードは「協力」です。

ねんせい みごと もくひょう たつせい
 6年生は見事、この目標を達成させました。イカ

ひとりひとり
 ダづくりでは、一人一人がてきぱきと材料運び、
 おも いた も はこ ざいりょう はこ
 重い板は2人で持ち運び、イカダの組み立ての時も、
 たけ うま あな いた も あ
 竹ざおが上手く穴にはいるように板を持ち上げたりと、
 じょうぶ く た じぶん なに
 丈夫なイカダを組み立てるために、自分が何をしたら
 よいか かんが こうどう いけ はこ
 よいか考え、行動していました。池に運ぶときも、
 ひとりひとり ちから ひつよう ひとりひとり じぶん ぜんりよく
 一人一人の力が必要です。一人一人が自分の全力を
 はつき すす
 発揮したからこそ、うまくいきました。イカダを進ま
 せるにも、パドルを息をそろえ動かさないと、思うよ
 うには進みません。すす こえ か あ
 声を掛け合って、こいでいま
 した。ここでも、ひとりひとり じぶん ちから だ き
 一人一人が自分の力を出し切ることが
 ひつよう
 必要でした。



きょうりよく ちから あ
 協力とは、「力を合わせること」、そのためには
 もくひょうたつせい む じぶん ちから だし きる こと
 「目標達成に向けて、自分の力を出し切ること」で
 す。チームのメンバーへアドバイスしたり、手伝ったりもします。

ねんせい み きょうりよく じぶん おこな
 6年生が見せてくれた「協力」を自分のクラスでも行っていきましょう。

うんどうかい
 10月は、運動会があります。「チームのために、自分が全力を出す」ことはも
 ちろんですが、しせい すばや せいれつ きょうりよく じゆぎよう
 「よい姿勢で素早く整列する」ことも協力です。また、「授業
 はじ おお じぶん かんが いけん い ともだち かんが き
 の初めと終わりのあいさつ」「自分が考え、意見を言う」「友達の考えを聴く」
 ことも協力です。きょうりよく こえ だ がっこう
 「あいさつ」の声を出すことも、よい学校をつくるための
 きょうりよく じぶん ちから きょうりよく
 「協力」です。「自分の力を出して協力する」10月にしていきましょう。



あいさつの姿勢で協力



身を乗り出して聞くことで協力

【生活目標】

9月の生活目標は、「**始まりの時間をとろえて、みんなで成長しよう**」でした。

時間を守るの意識が高まり、スタート花丸が各クラスでたくさんたまりました。

10月の生活目標

みんなで条南小学校の廊下に 思いやりの心を広めよう!

「右側」と「歩く」意識を高めるために、先生と児童が、よい廊下歩行を呼びかける運動を行います。全校児童が10月中に2回程度割り当てられた場所で当番になります。廊下を走らず歩く安全な学校にすることも、「協力」の一つです。よい学校を創るために、自分の力を出すよう、声かけをしていきたいと思ひます。



【学習目標】

9月の学習目標は、「**カーネーション言葉で伝えよう**」でした。「…ですか」「…ですね」「…でしょ」等を意識して使うという目標です。

「〇〇さんの言いたかったことは、…でしょ。」と1年生も授業で話していて、感心しました。

10月の学習目標

考え+1で伝えよう!

自分の考えを堂々と言える
条南っ子になってほしいと思ひます。そのためには、考えの根拠と理由があると、考えがはっきりしてきます。みんなで、深い学びをするために、「どこから考えたの?」(根拠)

「そこから、思ったことは?」(理由)等、問い返し、深まる話し合いを目指していきたく思ひます。



新型コロナウイルス対策を講じながら、体験学習を実施しました。

5年生自然体験学習 五感を働かせて自然を楽しもう 白山ろく少年自然の家

9月4日(金)、5年生は自然体験学習に白山麓少年自然の家に出かけてきました。日帰りの自然体験活動です。白山の大自然の懐の荒川のもっこ谷にイワナを放流し、川の中でイワナをつかみ取りしました。自分で料理し串に刺して、炭火の遠赤外線です1時間以上かけてじっくり焼きます。骨までぱりぱりに焼けて、魚のうまみを堪能しました。透き通った川の水、川の流れ、大きな岩、滝のしぶきと音、そして、生きた岩魚の手触り…本物ならではの豊かな体験は、5年生の心を豊かにしてくれたことでしょう。



3年生社会見学

津幡町文化会館「シグナス」～津幡ふるさと歴史館「れきしる」～まちなか科学館

9月18日(金)、3年生は社会科見学として、3つの施設を見学してきました。事前にはPCで調べていましたが、実際に見学してお話を聞いたり、体験をしたりすると、興味がどんどん湧いてきました。3年生では「ふるさとつばた」に視野を広げ、これからも学習していきます。



6年生体験学習 国立能登青少年交流の家

9月24日(木) 心配していた台風も東に進路が変わり、当日は青空も見られるよいお天気となりました。予定通り、イカダ・カヌー体験とオリエンテーリングを実施しました。めあては「協力」、一人一人がこのめあてを意識し、協力することの楽しさを実感できました。思い出に残る学び多き一日となりました。



お知らせ

◇今後の学校行事の予定について、別紙にてお知らせを配付しました。感染防止対策へのご協力を引き続きよろしくお願いいたします。

◇来年度、転出予定のある方は、早めに学校にお知らせください。

◇9月28日より2週間、本校の卒業生の田〇衣さんが本校(主に3年1組)で教育実習を行います。(4月より大学キャンパスには通わず、津幡町の自宅でオンライン授業を受講していました)卒業生の活躍を精一杯応援したいと思ひます。よろしくお願いいたします。

